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	الكلمة
	الصواب
	التوضيح

	الكراسهُ

	الكراسةُ

	آخر الكلمة تاء مربوطة وليست هاء؛ لأننا إذا نطقنا الحرف الأخير مضموماً ينطق تاء، وإذا وقفنا عليه ينطق هاء؛ ولذا توضع عليه نقطتان.


	السياراةُ

	السياراتُ

	التاء في آخر هذه الكلمة تنطق تاء في الوصل وتبقى أيضا عندما نقف عليها؛ لذا فهي تكتب تاءً مفتوحة، فهي علامة جمع المؤنث السالم.


	الشجرتُ

	الشجرةُ

	التاء في آخر هذه الكلمة تنطق تاء بالحركة، لكننا إذا وقفنا عليها بالسكون نطقت هاء؛ لذا فهي تكتب تاء مربوطة.


	قلمةُ

	قلمهُ

	آخر الكلمة هاء وليست تاءً؛ لأنها هاء عندما ننطقها مضمومة، وهاء أيضا عندما نقف عليها بالسكون؛ ولذا لا توضع عليها نقطتان.



القاعــــــــــــــــــدة





التاءُ المفتوحةُ : تاءٌ متحركةٌ أو ساكنةٌ تُنْطَقُ تاءً في الوصلِ والوقفِ.وتُكْتَبُ هكذا:  )ت( ، وهي :


1-  تاءُ التَّأنِيثِ التي تَلْحَقُ آخر الفعلِ الماضِي .


2-  التاءُ الأصليةُ في آخِرِ الفعلِ الماضِي والمضارعِ والأمرِ . 


3-  تاءُ جَمْعِ المؤنثِ السالمِ والمُلْحَقِ به .


 4- تاءُ جمعِ التكسيرِ الذي مُفردُهُ مختومٌ بتاءٍ مفتوحةٍ .


5-  التاءُ الواقعةُ في آخرِ الحروفِ الآتيةِ : لاَتَ  رُبَّتَ  ثُمَّتَ  )العاطفة(  لَعَلَّتَ  لَيْتَ.











الأمثلـــــــــــــــــة





رأى ازدحامَ السياراتِ أمام إشاراتِ المرور .ِ








الطلابَ والطالباتِ يَخْرُجُونَ مِن البيوت .








وقفتْ بِجانِبه، فالْتَفَتَ إليها .








قال : يا بِنْتِي لِماذا لا تعبُرِينَ الشارعَ مثلَ البناتِ .








القاعــــــــــــــــــدة





التاءُ المربوطةُ : هي كُلُّ تَاءٍ مُتَحَرِّكَةٍ تُقْلَبُ في النطقِ هاءً عندَ الوقفِ عليها وتُكْتَبُ هكذا : )ة( أو )ة(، وتكون فيما يلي :








1-  آخِرِ بعضِ الأسماءِ الْمُفْرَدَةِ المؤنثةِ .


2- آخِرِ بعضِ جُموعِ التكسيرِ التي ليسَ في مُفردِها تاءٌ مفتوحةٌ .


3- آخِرِ بعضِ الأسماءِ الأعجميةّ .


 4- آخِرِ بعضِ الأعلامِ المذكرةِ .


5- آخر (ثمة) الظرفية للتفريق بينها وبين (ثمت) العاطفة. 








الأمثلـــــــــــــــــة





مكةَ المكرمةَ تَضُمُّ أطْهَرَ بِقَاعِ الأرضِ.








وقد ازْدَادَتْ أعدادُ المسلمينَ المتَّجِهَةُ إليها في السنواتِ الأخيرةِ زيادةً كبيرةً .








مِمَّا جَعَلَ وُلاَةَ الأمرِ يُولُونَ هذِه المدينةَ المُقَدَّسَةَ .








القاعــــــــــــــــــدة





إذَا دَخَلَتِ )ال( الشَّمسيَّةُ على اسمٍ أَوَّلُهُ لاَمٌ كُتِبَتِ اللاَّمَانِ مَعًا دُونَ حَذْفٍ.








الأمثلـــــــــــــــــة





شُرْبِ اللَّبَنِ الطَّبِيعِيِّ .








عَصِيرِ التُّفَّاحِ واللَّيْمُونِ .








وأَكْلِ اللحُومِ البيضاءِ والحمراءِ .








القاعــــــــــــــــــدة





1- تُحْذَفُ همزةُ الوصْلِ مِنْ )الْ( الشمسيةِ والقمريةِ إذا دَخَلَتْ عليها اللاَّمُ المفتوحةُ أو المكسورةُ.


2- إذا كانَ أَوَّلُ الاسمِ لاَمًا ودَخَلَتْ عليهِ )الْ( تُحْذَفُ كُلُّها إذا دخلَتْ عليها اللاَّمُ المفتوحةُ أو المكسورةُ.








الأمثلـــــــــــــــــة





هَلْ نَظَرْت إلى بُرْكَانٍ يَتَفَجَّرُ؟ يَا لَلْهَوْلِ! إنه يُثيرُ في النفسِ الخوفَ.


 فَلِلَّهبِ الصادرِ مِنْهُ حَرَارَةٌ، مَنْظَرَهُ لَمُرْعِبٌ، وإنَّه لَلنَّارُ التي تُذيبُ الصَّخْرَ ّولِلْحُمَمِ المُتَدَفِّقَةِ على جَنَبَاتِهِ رَائِحَةٌ كَريهةٌ .











القاعــــــــــــــــــدة





تعريفها:


هِيَ الرُّمُوزُ المُسْتَخْدَمَةُ في الكتابةِ لِتقسيمِ الكلامِ وإيضَاحِ معانيه .








أنواعهـــا:


النُّقْطَةُ ( . )


علامةُ الاستفهامِ )؟(


الفاصِلَةُ )،(


النُّقطتانِ الرأسِيَّتَانِ ( : )








الأمثلـــــــــــــــــة





أحب دراسة المواضيع المختلفة مثل: الفقه، والحديث، والتفسير.








من كان الأول في المسابقة؟








أشرق نور الصباح.
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